

PARA "EL PUEBLO"

PARA "EL PUEBLO"

VALENCIANISMO

Higiene.—Restauración.—República.

III.

La situación

Doble juego.—La profesión de ciertas doctrinas es un dato más para el estudio del alma de un pueblo ó de un hombre. Conocer las que profesa la Alemania militar añadirá un elemento más á los que poseemos para juzgar las naciones y los ejércitos que combaten. El realismo militar—dice el general alemán Julius von Hartmann—exige en absoluto, en el exclusivismo de sus intereses, que se le permita el paso á través de todos los escrúpulos un derecho internacional, científicamente constituido pudiera sentir. «La guerra, por su propia naturaleza, es la negación de los principios sobre los que reposan la civilización y la cultura y las leyes que inspiran ó rigen su desenvolvimiento.» «Es necesario infringir al enemigo el mayor daño posible para angustiarlo y destruir su voluntad. En la eficacia de estos medios reside su indiscutible justificación: si con ellos se alcanza un fin militar exactamente definido y previsto.» «Fue ser empleado todo medio de guerra sin el cual no pudiera conseguirse el propósito de la guerra mismo...» (Recomendamos á nuestros lectores que mediten acerca de estos enunciados, singularmente del que acabamos de traducir y transcribir.) «Resultado, de estos principios generales, que al libre arbitrio y la voluntad del Mando no se le imponen más que muy vagos límites.» «El combatiente necesita pasión... Todo esfuerzo militar es personal ante todo. Supone la total afirmación del carácter individual. Exige que al soldado que realiza ese esfuerzo, se le libere de las trabas de una legalidad enojosa y opresiva en todas sus partes...» «Violencia y pasión: he aquí las dos formidables palancas de todo acto belicoso, y dignámoslo sin temor, de toda grandeza guerrera.»

¿Qué importan los principios de humanidad ante la utilidad de la guerra? Todo se justifica si se consiguen los fines. Y como éstos no son otros que vencer, á la victoria debe subordinarse el honor...

¿Quién habla aquí del honor de un pueblo, de un ejército: del honor de las armas? Estas invocaciones pudieron conmover el alma ruda de los hombres de otras edades caballerescas, románticas; más férricas que la nuestra, sí, pero más nobles y corteses. En aquellos tiempos aun era humano respetar á los inermes. Porque ¿qué tienen que ver con la guerra los que no combaten? Las mujeres, los niños, los ancianos, los monjes, el genio que allí esculpió todo un período de la historia; los seres inocentes y las obras que creó el arte: la suprema belleza, efémera é inmóvil, y la indefensión de los que no luchan; las madres, los abuelos y los niños de los que están en la guerra, ¿que es todo esto para Alemania, para el ejército, ó para el Mando alemán? Nada: es decir, si pretextos para aplicar la barbarie. Todo debe ser injusto, porque la injusticia que reciben los que no combaten, el saqueo, el incendio, la casa que no es más que un montón de escombros (lo único que encontrará el que lucha por la patria á su regreso) son otros tantos pinchazos sueltos, de un dolor inenarrable que se latiere á los combatientes.

Vosotros, alarmados ante la exposición de semejantes teorías, os preguntaráis, si un Estado Mayor que tales monstruosidades publica y propaga, traduce fielmente el espíritu de un pueblo. No lo sabemos. Preferimos ignorarlo. No está, tampoco, Alemania en situación de controvertir. De suerte que nos limitamos á no conceder otra autoridad que la militar á esas declaraciones, escritas y firmadas por generales. Porque, si eso fuese el juicio de toda Alemania; si el pueblo germano comulgase en esos principios, y éstos no fueran más que la traducción de un estado de conciencia del imperialismo belicoso, el caso representaría las proporciones de una inmensa insensatez colectiva de la que Europa debería librarse haciendo aplicación del mismo sistema que preconiza el general Julius von Hartmann. Pero, ¿cómo negar—dijé—que es toda Alemania la que así opina, si es toda Alemania la que está sobre los campos de batalla y éstos no son hasta ahora más que teatro de crímenes perpetrados en nombre del supremo interés de guerra? ¿Qué son si no las matanzas injustificadas en tantos pueblos belgas y franceses así que la población no combatiente ha sido combatida y aniquilada? ¿Qué otra cosa no demuestra la lluvia de granadas incendiarias desde las aeronaves sobre ciudades descubiertas en que el piloto alemán no ha conseguido jamás matar un soldado francés, sino que ha sacrificado á seres inocentes, no armados, lo único que queda ya en las ciudades y en los hogares de los pueblos que están en guerra?

La Europa latina rechaza esas doctrinas. Razon sobrada tiene el sabio sociólogo y economista italiano de quien nos ocupamos ayer: sería tristísimo para la humanidad que no existiese al lado de una civilización eslava, anglo-sajona ó alemana una civilización latina. Nuestra raza no puede hacer del dolor humano sembrado entre los inocentes un instrumento más. Y reconociendo (hemos sido los latinos los primeros en proclamarlo) que la guerra es la negación de los principios sobre los que reposa la civilización y la cultura, lejos de sernos más bárbaros que la guerra mismo hemos puesto nuestro amor á la humanidad sobre todos los intereses, aun los de la guerra.

Supongamos, lector, que un alto personaje ministerial de hoy, comentando mis escritos, nos dice en una carta: «Creo firmemente en la bondad de la política nacionalista, creo que la restauración que usted propone es la única posible salvación de España, pero... ¿por qué no intenta usted amoldar sus principios al actual estado de cosas, avernirlos con la organización actual?.. Ay, amigo mío; lo que usted me propone es semejante al ruego de un enfermo que pide al doctor que le cure de la peste y se obsina en vivir en el ambiente mismo infectado... ¡Eso no es posible! En política como en medicina—y en todo: física, química, sociología—es ley que para extinguir el efecto hay que destruir la causa. El problema nacionalista es también de higiene política. El microbio está en el parlamentarismo... ¡Guerra, pues, al parlamentarismo! En esto coincidimos no solamente los nacionalistas valencianos y catalanes, sino también el conservador Azorín, el libre Unamuno y el tradicionalista Mella, en España; en Francia, Maurice Barrés, Charles Maurras, conservadores, y el individualista Virgilio Soré. Campeón en Inglaterra es el sindicalista Brownman...» No, no podemos avenirnos con la actual política española porque en su seno palpita y crece el microbio suicida del parlamentarismo, pero en nuestra obra de restauración y de resurgimiento, de higienización política nacional, pueden cooperar todos los hombres de buena voluntad. Como enfermos atacados de un mismo mal, debemos todos formar en la romería valencianista para impregnar ante el altar del nacionalismo el bálsamo redentor... Higiene. Higiene política. Restauración.

Es horrible el espectáculo de nuestras Cortes generales. Una mayoría, muchas minorías... ¡ningún hombre libre! Se abre la sesión. Hay apenas concurrencia si no se ha anunciado el espectáculo estruendoso de la canción de un diputado de un ó de un célebre bufón. Un diputado pide la palabra para hacer una observación, consulta ó ruego insignificante. Luego otro diputado... Después otro... Bostezan algunos ó cuchichean en incidentes de entre bastidores. Sopora política reina en el ambiente. Pasa una hora. Transcurre otra, otra... tres, cuatro horas. Se levanta la sesión. Si hubiera costumbre de resumir públicamente la labor de la tarde exponiendo un dictamen en pizarras á la puerta del Congreso, leeríamos: «Sin novedad. Vivimos en el más feliz de los mundos.»

Sin embargo, hay allí hombres de talento y de buen senso político. Un día lleva uno un proyecto magno de segura utilidad. Va decidido á presentarlo y defenderlo con el tesón de los convencidos. Pero el tal diputado pertenece á la mayoría ó á una minoría, y es preciso que antes consulte con su jefe. Consultas. La respuesta es siempre la misma. Si pertenece á la mayoría le habrá dicho el jefe: «Lo estudiare, y si conviene lo haremos proyecto del Gobierno.» Si se trata de un jefe de minoría, responderá: «No conviene hacer ahora obstrucción al Gobierno. Veremos más adelante. De modo que, suponiendo que el proyecto es de decisiva utilidad pública y el autor pertenece á la oposición, solamente se sacará á fiote, caso de que en aquel preciso instante histórico convenga al partido hacer obstrucción al Gobierno. Y si pertenece á la mayoría...» Duran tan poco, se suceden tan de prisa los Gobiernos en España! De ambos modos la labor será contraproducente, porque suponiendo que el proyecto sea beneficioso para un reino, será perjudicial para otro. Verbigorra: El actual proyecto de zonas neutrales... según piensan los castellanos.

No hago mención de los días en que se discuten los presupuestos: entonces no va un alma. Tampoco de los días en que torca Belmonte ó Gallo: se levanta la sesión por falta de número.

La labor parlamentaria puede, pues, resumirse en lo siguiente: Intriga para alcanzar el poder, obstrucción general sistemática, bellas palabras, risas... Un día, y otro día... y otro... Sin ideales. Rutina...

Alguien ha intentado corregir y hacer fecunda la esterilidad de aquel conglomerado heterogéneo, segregando un pequeño número de diputados en congreso íntimo, «cine», que así lo llamaban humorísticamente; como hizo Maurras cuando la discusión del proyecto de Administración local, en vista de la indiferencia general, hostil al estudio, que reinaba en el Congreso. También el Parlamento inglés ha sido dividido en pequeños congresos para mejor abarcar los muchos problemas que cada día más sugiere la vida moderna de los pueblos... El Derecho Político novísimo, también se pronuncia por los pequeños Parlamentos. Todo esto son pequeños pasos que abonan nuestro ideal de descentralización.

¿Os explicáis, pues, la ineficacia del Parlamento uno y político? ¿Comprendéis la necesidad de extirpar el microbio del parlamentarismo? ¿Deducís la bondad de una amplia descentralización de las Cortes regionales, autónomas, libres... constituidas por hombres independientes, sin banderías?... Porque el microbio no vive solamente en el Congreso de Madrid, trasciende á sus hijuelas, las Diputaciones llamadas provinciales. ¿Habéis visto algo más anodino que una Diputación provincial? Hombres esclavos, políticos endémicos, eslabonados á la cadena del centralismo que empieza en el cacique de un villorrio y acaba en el ministro de la Corona; sin iniciativas propias, sin voluntad personal; espíritus castrados por los caciques máximos á quienes deben el acta... Así nos explicamos esa sumisión rayana en el servilismo que nos ha conducido hasta á admitir empleados impuestos por el centro... (Recordemos el reciente caso Jofre á quien tanto felicita nuestra Prensa estos días.) ¡Oh, rumor valencianista!

Por eso es necesario que apartemos la atención del Congreso y Senado de Madrid y la fijemos en la Diputación de Valencia, en sí sola... «Integra».

Si, señor y amigo mió supuesto, que nos habéis dirigido amable carta; en el actual ambiente político, nosotros los nacionalistas no podríamos actuar. Que queremos no sólo la demarcación de nuestra personalidad, sino que necesitamos también higiene y restauración política, y con ello deseamos república valenciana, porque es la única forma de gobierno que se averdará con el momento histórico que esperamos... tradicional y modernista. La higiene política la conseguiríamos perfectamente en nuestras Cortes regionales autónomas. Pues ¿qué se nos podría escapar aquí de lo que «aquí» se hiciera sabiendo

que «todo» se hacía aquí? La atención unánime del pueblo sería la mejor garantía del bien obrar de nuestros diputados. Que no creáis que serían éstos hombres dotados de privilegios especiales como los antiguos representantes de los elementos noble, religioso y llano, no. En la actualidad se constituirían nuestras Cortes de la forma que recomienda Almirall para Cataluña. «Las Cortes se compondrían de tres cuerpos, formados: uno de representantes populares, elegidos por votación directa en proporción á la población total de Cataluña; otro de representantes de los distritos, designados en igual número por cada uno de éstos; y el tercero de representantes de corporaciones, nombrados por aquéllas de éstas que resumiendo las condiciones que estipulase.» ¡Sufragio universal y al mismo tiempo corporativo! Aceptando esta forma y en el supuesto (seguro) de que concediéramos derecho de elección á las corporaciones «Liga de Proprietarios» y «Casa del Pueblo», resultaría que el poderoso señor y el sencillo menestral—ambos diputados—aunarían su buena voluntad en las Cortes para bien administrar los intereses valencianos. ¿Existe—decimos—alguna forma gubernamental más democrática, más justa, más perfecta? El Gobierno nacional de España sería solamente la mirada paternal que cobijaría la exaltación que pudieran cometer los Gobiernos regionales, si alguno intentara descarrilarse...

La restauración política que queremos no es la reacción histórica que malévola mente algunos suponen. Nosotros distinguimos la restauración de la reacción según Orígia y Gasset: «Es la restauración la vuelta metódica á lo que no parece nuevo, mas no por amor á lo viejo, sino para tomar de ello nuevamente arranque hacia más férriles derroteros. El reaccionario, en cambio, nos propone que aceptemos una antigua forma, por ella misma, para quedarnos en ella definitivamente sin aspiración á cambiar, con aspiración más bien á no cambiar.» El reaccionario es un estancado, el restaurador es un evolutivo. Progresiva es, pues, la restauración que nosotros deseamos. Amamos de la historia las instituciones gemias, por ejemplo, y en este amor coincidimos hasta con los socialistas. Amamos gran parte del Derecho foral aragonés, y vemos que en él está fundamentada la Constitución de la libre Inglaterra. (Luis Morote, el Justre valenciano, nos lo recuerda en la conferencia que dió en la Universidad Popular. Fue el catalán Simón de Monfort quien llevó á Inglaterra los elementos de la Constitución que aún hoy la dirige.) Y convenimos con Almirall en que «El momento histórico actual es siempre el más importante en todas las manifestaciones individuales ó colectivas del hombre.»

Es el momento histórico quien nos da solución únicamente republicana para nuestro ideal, pues que carece Valencia de una dinastía propia y un rey no se puede improvisar justamente. Cierta que existen rancios títulos valencianos (conde de Parent, barón de Beniparrail, etc.) que consideramos ostentarian dignamente la corona de Valencia en el Imperio Español, cuyos destinos siguiera rigiendo D. Alfonso XIII; pero... no creemos conveniente el lujo de pequeñas monarquías, á más de que pudiera existir propensión imperialista absorbente que les diera el carácter de virreyes, cuando no de señores feudales... siempre antipáticos al pueblo. Si no fueran estas razones bastantes, recordáramos el peligro del militarismo, vicio fatal de los imperios... y el peligro aún mayor de que se exaltara en cualquier instante el orgullo de alguno de los ryezuelos improvisados, que quisiera emanciparse...

Y por sobre estas razones aún está la de la psicología del pueblo valenciano, democrática en su esencia y en su expresión.

Rafael TRULLENQUE

ECOS

Oigan los católicos españoles

Según «L'Osservatore Romano», órgano vaticánico, el Papa ha dirigido á los periódicos católicos una nota flamandosa á la prudencia en cuanto se relaciona con las campañas que realizan contra los ejércitos aliados en guerra. «La nota—dice el mismo periódico—es como una severa censura para ciertos periódicos que se llaman católicos y emplean un lenguaje absolutamente impropio de este calificativo.» Desde luego «L'Osservatore» está perfectamente enterado de lo que ocurre por tierras de España, «la hija predilecta» del Vaticano, según hemos oído decir repetidamente, y la que menos atiende, por parte de los católicos, los consejos á los órdenes papales cuando no sirven mezquinos intereses. Y lo saben en Roma, por cuanto esa nota del Papa, á los católicos españoles, más que á otros cualesquiera, va enderezada.

Ya suponemos la acogida que tal nota tendrá entre los colegas católicos: la arrojarán al cesto, si no hacen de ella un uso innoble, y proseguirán con más fuerza, si cabe, sus campañas francófonas.

La sinceridad de tales gentes salta á la vista, en este caso en otros casos y sus convicciones católicas son un mito. Cuando conviene á sus fines particulares y políticos, su comercio con la sociedad, levantan el pendón de los mandatos ineludibles de la Iglesia ó de su representante en este pobre mundo; cuando ésto puede producirles algún quebranto, á veces una simple contrariedad, se firman en tales mandatos y en el mismísimo sucesor de Pedro. «No hemos visto la falta de lógica con que proceden al audiendo los desmanes de los germanos, descendientes de Lutero, en Bélgica, pueblo católico? ¿No está también aún la protesta del Papa contra la detención del respetable y viejo cardenal Mercier, protesta que no ha secundado el catolicismo español? Estos hechos y otros que pudiéramos citar demuestran que en España no hay realmente católicos, pues que no puede serlo quien desprecia la autoridad del que ejerce en grado sumo dentro de la Iglesia Romana.»

El catolicismo español es, y ha sido en todo tiempo, una secta intolerante, agresiva y despectiva, desligada, de hecho, de toda relación con la verdadera religión católica, rebeldé á los mandatos de ésta y á los de las leyes civiles. Es un quiste en el organismo nacional y en el de la religión romana.

A los cosecheros de arroz.

Por la plaza corre estos días un rumor del que, por lo absurdo, no nos hemos querido hacer eco. Se dice que el director general de Aduanas había manifestado que no existía prohibición alguna respecto á que cesara la exportación del arroz, cuando el precio pasase de 25 pesetas los 100 kilos. Y como este

rumor ha sido acogido por algunos colegas con objeto de que los cosecheros no pierdan la brújula y sigan bien orientados, nos permitimos exhumar textos para que en el caso de que por la dirección general de Aduanas se cometiera una de esos actos parecidos á lo sucedido en Valencia, exceda de 25 pesetas los 100 kilos.

Como se ve, el texto de dicha orden, que suponemos no se le habrá traspapelado al señor director general de Aduanas, está bien claro, para no dejar lugar á dudas, y la actuación de cosecheros y comerciantes se ha ajustado en un todo al texto citado.

¿Pretenderá el señor director general de Aduanas, emular á su superior jerárquico el señor ministro de Hacienda que tan dulci se muestra dictando y amando reales órdenes? Pronto sabremos el fin que se han propuesto lanzando á la publicidad la anómala actitud que se propone seguir el citado director general de Aduanas, y estamos dispuestos á que, en el caso de que se cometa esa burla, que resultaría intolerable, nos oigan hasta los sordos y sepa Valencia toda quienes son los que, debido á su influencia y su sueno dinero, intentan beneficiarse cual si no se hubieran beneficiado bastante á costa de la seriedad de los cosecheros de arroz, que creyeron que las leyes en España se habían hecho para respetarlas todos.

Deficit en la recaudación por carnes

LA EXPORTACIÓN DE VINOS Á LA ARGENTINA

El Gobierno de la República Argentina, que había dispuesto hace algún tiempo se aplicasen á los vinos de cualquier clase que se exportaran á aquel país por los puertos de Cádiz y Málaga los derechos señalados en el Arancel á los vinos generosos y licorosos, acaba de derogar la citada disposición en virtud de las gestiones que ha venido practicando el ministro de Estado, y en su lugar ha decretado que desde el primero de Febrero próximo sean abonados por las partidas 297, 298 y 299 del Arancel, según su clase.

UNIÓN GREMIAL

Cumpliendo su acuerdo de esta importante sociedad, el presidente accidental de la misma, ha puesto en manos del Gobernador civil de la provincia un recurso de alzada contra los presupuestos municipales de esta ciudad para el corriente año, cuyo texto dice así:

«Ejecutísimo señor: El que suscribe, en concepto de presidente accidental de Unión Gremial, sociedad legalmente constituida é integrada por 84 gremios que componen un total de más de cuatro mil contribuyentes, cumpliendo un acuerdo de su Junta y en nombre de la misma, á V. E. acude y respetuosamente expone:

Que aprobados por la Junta municipal de asociados los presupuestos municipales para el corriente año, fuera del plazo legal, y elevados á la aprobación del Gobernador civil en 4 del corriente mes, esta autoridad les dió su referendo cinco días después, agobiada sin duda por los apremios del tiempo y sin vezag suficiente para dedicar á obra tan compleja el estudio que merece.

Estableció el legislador, estimando sin duda que los presupuestos de los municipios merecen singular atención de la autoridad civil de la provincia, que aquéllos quedarán presentados el 15 de Septiembre de cada año, dándoseles con ello un plazo de tres meses y medio para su maduro examen.

Pero el Ayuntamiento de Valencia, ejecutivo señor, prescindiendo de este precepto taxativo y expresamente marcado en el art. 150 de la ley Municipal, no remitió al Gobernador civil de la provincia hasta el día 4 de Enero los presupuestos para el corriente año, que días antes había aprobado la Junta municipal de asociados, y que la autoridad civil aprobó el 9 de Enero actual con ligeras observaciones.

Los tres meses y medio, pues, que la ley señala para que el Gobernador cumpla su cometido, quedaron reducidos á cinco días por obra de la negligencia del Ayuntamiento, teniendo que abreviar trámites, prescindir de plazos y ahorrar estudios, para que la vida económica de la tercera capital de España no se interrumpiera.

Efío, no obstante, entendiendo Unión Gremial que la inobservancia de la ley por parte de un Ayuntamiento no puede, en modo alguno, menoscabar los derechos que la misma ley concede á todo ciudadano para recurrir ante el Gobierno de Su Majestad contra los acuerdos del mismo Ayuntamiento y de su Junta de asociados, el que suscribe, en la representación que le confiere, acude á V. E. en recurso de alzada contra los presupuestos municipales para 1915 de la ciudad de Valencia, aprobados por el Gobernador civil de la provincia, con fecha 9 del corriente mes, y fundando su oposición en las siguientes razones:

1. La ley de 7 de Julio de 1888 determina las especies afectas al impuesto de Consumos, y la substitutiva de este impuesto de 12 de Junio de 1911 prohíbe de una manera clara y terminante á los Ayuntamientos que á ella se amparen, imponer gravámenes alguno sobre las especies tarifadas en la referida ley de Consumos.

Pues bien, excelentísimo señor, el Ayuntamiento de Valencia, en los presupuestos para el año actual, á título de inspección veterinaria grava las leches, mantecas, quesos y todos sus derivados, aves, pescados y otros artículos que, siendo de los tarifados en la ley de Consumos, no pueden ser gravados bajo ningún pretexto según dicha ley substitutiva determina y menos en concepto de inspección veterinaria, por ser éste un servicio de Sanidad, y por tanto de los que la ley Municipal determina como obligatorios y exentos de todo arbitrio, según la disposición 3.ª del art. 137.

La infracción legal, pues, es notoria y concreta.

2.ª Intenta asimismo el Excmo. Ayuntamiento en los referidos impuestos, imponer un arbitrio extraordinario sobre las galletas, frutas secas, almibares y todos los derivados de confitería, artículos de perfumería, jabones, colas, etc.

Notése bien que alguno de estos artículos no pueden, en forma alguna, ser gravados, por derivar de primeras materias cuyo gravamen está prohibido; las galletas, como derivadas de la harina; las esencias, perfumes y aguas de colonia, como derivadas del alcohol y otros.

Si además de estas consideraciones existe la fundamental de que también la mayoría de estos artículos están exceptuados de todo arbitrio por figurar en las tarifas del suprimido impuesto de Consumos, y si á mayor abundamiento se añade que para establecer estos arbitrios extraordinarios el Mu-

Todo esto se ha escrito durante estas últimas semanas por algunos delegados del Estado Mayor alemán encargados de estudiar una noble doctrina: el principio preferente en una guerra: la utilidad militar ó el espíritu de humanidad cuando se hallen en conflicto. El citado general Julius von Hartmann, ha impreso en esas breves fórmulas, que no carecen de elocuencia (les sobra precisión) el criterio del militarismo alemán. Los fines de la guerra no son otros que los de aniquilar al adversario é imponer la paz: luego un ejército está facultado para hacer apelación á cuantos procedimientos le sugiera la situación para aterronar al enemigo: violencias, expropiaciones, vejaciones. La razón de la guerra, según dicho militar, no admite razón mejor ó mayor y excluye todo sentimentalismo que no sea el guerrero y toda atenuación que no sea el resultado impone una vezag que no debe doblegarse nadie ante esa palabra nimia, vacía de sentido que se llama honor, ni emocionarse el soldado ante la barbarie de cualquier desenfreno. Cuando más cruel es el sistema, mejor conduce á reducir los alientos morales del enemigo. El informe de los teorizantes alemanes es tan explícito que las dudas no tienen rincón en que refugiarse. Siendo la guerra la negación de la civilización y de la cultura (ya no son los avanzados los que profesan el principio, solamente: sino que lo confiesan los más autorizados profesionales. Es una victoria más de la civilización toda resistencia debe ser aniquilada, singularmente las que constituyen en el adversario su voluntad de combatir. Se debe herir su alma, antes que su cuerpo: no es el cuerpo del soldado lo más fuerte, sino su espíritu, sus entusiasmos, su voluntad, en suma. Cuantas noticias lleguen hasta él sobre el campo de batalla que puedan deprimirle, son otros tantos elementos psíquicos; salvajismos cometidos, con los niños, los ancianos, las mujeres; la destrucción del hogar del que combate; la ruina de sus esfuerzos: la cosecha de toda su vida de esfuerzos laboriosos... Todo eso hollado, pateado, escarnecido.

Asociación de la Prensa Gran festival

Por causas ajenas á la voluntad de los organizadores, no puede celebrarse en Apolonia la fiesta organizada por la Asociación de la Prensa; se verificará, no obstante, en el Principal, con lo que sale ganando el público.

Y á fe que el festival, por la ciudad y la suma de elementos que lo integrarán, constituirá un verdadero acontecimiento artístico. La eminente actriz Margarita Xirgu, tan admirada por Valencia en el teatro «Eslava», ha ofrecido su meritisima cooperación. Actuarán en el primer acto de «Primerose», hermosa producción teatral en que tomará parte toda la compañía.

El empresario de Eslava, Sr. Barber, accediendo á los deseos de la Asociación de la Prensa, no sólo no se ha opuesto á que la compañía Xirgu tome parte en el festival, sino que además suspende el concierto que el sábado había de dar el eminente violinista argentino Sr. Dalmáu.

Como ya anunciamos, Pilar Martí, la tiplé predilecta de nuestra ciudad, representará «Las musas Altinas», zarzuela en que nuestra linda paisana, siempre y en todas partes acompañada de triunfo, alcanza éxitos extraordinarios. Completarán el programa otros números selectos de que hablaremos mañana.

Hay además otra singular atracción. El notable artista Carlos Ruano, tan justamente admirado por «los ibujos» en que recoge con asombrosa exactitud los diversos momentos de la suerte del toro, exhibirá ese día una completa colección de tales impresiones.

Sus obras aparecerán expuestas, sobre un artístico fondo de capotes de lujó, en el «doyers» del Principal.

UNA HEROÍNA LORENESA

La señora doña Julia Riquart, en religión Sr. Julia, de la Congregación de San Carlos, Congregación de esencia lorenese, ha demostrado poseer todas las buenas cualidades de esa provincia, arrebatada á los franceses el año 70.

El general Casteinau la ha mencionado en la orden del día; el prefecto la ha abrazado con afecto de emoción, y el subprefecto la ha conferido provisionalmente todos los derechos de alcaldesa.

Escuchemos de sus propios labios el relato de la heroína lorenese.

Orina Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas, curan los catarros é irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, impiando la orina de esos pesos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 7; Gamir, San Fernando, 34, y otros. Pídanse gratis método infalible á la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

FOSFONUCLEOL Reconstituyente ideal del niño. CURACION RADICAL de escrófulos y raquitismo. Gamir, San Fernando, 34; Moscardó, Salvador, 13 y Contat y Compañía, Mercado, 7. Precio de la caja, 1,50 pesetas.

Teatro de la Princesa

Gran compañía dramática española del notable primer actor y director

José Montijano

Debut hoy jueves, con la grandiosa obra en 5 actos, de Jacinto Benavente, éxito colosal de la compañía.

La noche del sábado

Espléndida presentación, vestuario, decorado y atrezzo

Precios: Falco, 4 pesetas.—Butaca, 1.—General, 0'40

Hoy, de una a cuatro de la madrugada, baile de trajes por la PEÑA IRIS

JUVENTUD DE UNIÓN REPUBLICANA

Esta simpática entidad ha organizado para el próximo sábado, a las nueve de la noche, un importante mitin para celebrar la inauguración del nuevo domicilio social, situado en la calle de Cuarte, número 38, 2º. En el acto tomarán parte el letrado D. Amador Champín, nuestro compañero Marco Miranda, el presidente de la Junta Municipal don José Mira y D. Faustino Valentín. Al mitin han sido invitados todas las juventudes republicanas para que asistan con sus respectivas banderas.

Tauromaquia

LA PLAZA DE VALENCIA, - DECLARADA «SUCIA» -

Para el presidente de la Diputación

Nos dirigimos al Sr. Martínez Aloy, en súplica de que confirme o desmienta una noticia, un rumor que ayer fué objeto de grandes comentarios entre cuantos se preocupan en asuntos de toros.

Decíase que el presidente de la Diputación ha recibido, particularmente oficialmente, un comunicado de persona autorizada por la sociedad de resistencia que han formado la mayoría de los toreros en ejercicio contra las empresas que no cumplen sus compromisos, los contratos firmados, en cuyo comunicado se le notifica al Sr. Martínez Aloy que la plaza de Toros de Valencia ha sido declarada «sucia» una especie de boicot—y que ninguno de los diestros juramentados pisaría la arena de nuestro circo, en tanto la entidad explotadora del mismo no se comprometiese a cumplir los contratos que la anterior empresa dejó pendientes.

Aun dando por cierto que el «sukas» haya sido notificado en la forma que se nos dice, prescindiendo por hoy de comentar esta arbitrariedad, el acto tiránico y abusivo que supone el pretender que una empresa nueva cargue con culpas ajenas: si el Sr. Carballeda contrató a quien le vino en gana (y cuenta que el hombre no se paró en barras), ¿á título de qué se exige que otros paguen por él y refrenden sus firma?

Pero, repetimos, no queremos comentar en estos momentos la insolita actitud de los toreros, ni el proceder de la anterior empresa, lo que haremos cumplidamente en sazón oportuna y si la noticia se confirma.

Lo que sí pedimos al Sr. Martínez Aloy es que manifieste si ha recibido el ultimatum á que aludimos. A un hombre tan perspicaz como el presidente de la Diputación, no puede ocultársele que la plaza de Toros, en tales condiciones y con ese faste, es un regalo á propósito para espantar al concursante más decidido. Y aun recordando que el cargo le obliga á velar por los intereses que le están confiados, un elemental deber de seriedad y casi díficilmente de fealdad exige que haga público si, en efecto, le ha sido comunicado que los toreros de laresistencia no actuarán en esta plaza hasta que, por quien sea, se acepten y cumplan los contratos de marras.

Al menos quienes presenten pliegos para el arriendo de la plaza, sabrán á qué atenerse y procederán en consecuencia.

ACCIÓN REPUBLICANA

El Faro

Celebrará junta general el domingo, á las tres, de la tarde, por segunda convocatoria, para dación de cuentas, renovación de la directiva y otros asuntos de interés.

Casino Republicano del distrito del Museo (Corona, 2)

Este Centro celebrará junta general ordinaria, por primera convocatoria, mañana, á las nueve de la noche, y por segunda el sábado á la misma hora, para la dación de cuentas y nombramiento del cargo de vicepresidente, vacante.

Los obreros metalúrgicos á Valencia

Producto de la intensa labor realizada por las comisiones de las sociedades de toreros y ajustadores, cerca de los obreros empleados en la fábrica de los señores Serrano y Aguiar y también de las diferentes conferencias que dichas comisiones han celebrado con los referidos señores Serrano y Aguiar al fin ha prevalecido la unión de criterio que en un principio fué causa de disenso.

El trabajo es grato cuando es remunerador y si tiene éste una finalidad favorable á los intereses sociales.

Por eso hoy, al encontrar la fórmula que ha puesto en armonía nuevamente los intereses de una y otra parte, nuestras sociedades se congratúan de ello, deseando continúe sin interrupción.

Y antes de terminar, una rectificación en honor á la verdad.

Al surgir la diferencia de criterio de estas sociedades con los obreros de los señores Serrano y Aguiar, entendimos que el móvil fué la existencia de unos contratos de trabajo y que éstos nacieron por la inspiración de la mala fe y tiranía de los patronos señores Serrano y Aguiar.

Por las diferentes conferencias celebradas y pruebas que hemos tenido, se deduce claramente que los señores Serrano y Aguiar no merecen el calificativo de tiranos y la afirmación de sus procedimientos de mala fe, por cuanto se ha demostrado todo lo contrario.—La Comisión.

PARTIDO RADICAL ESPAÑOL

Convocatoria

Se convoca á los componentes de la Junta Municipal de este partido, á una reunión que se celebrará hoy, á las nueve de la noche, en la casa social del partido, plaza de Pellicers, 1, entresuelo, para tratar, entre otros asuntos, de la actitud que hemos de observar en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Valencia 19 de Enero de 1915.—Por la Junta Municipal, Mariano Pardo.

Vida Municipal

El Alcalde accidental dijo ayer que había ordenado los siguientes pagos: Nómina del personal del arbitrio de carnes, 8.036,51 pesetas; ídem obras por administración, 5.404,98; ídem ingeniería, 1.509,07; gastos de mataderos, 416,55.

Luego, el Sr. Sanchis Perceyá, visitó á las autoridades.

Recordado ayer por arbitrios: Carnes, 5.528,90 pesetas. Inspección veterinaria, 329,37. Peaje, 83. Total, 5.941,27.

Coaccedida licencia de ocho días al secretario particular de la Alcaldía, Sr. Gómez Pocerull, se ha encargado de la secretaría el señor Ruvira Jiménez.

Ayer se reunieron las comisiones de Policía urbana, Guardia municipal, Cementerios y Mataderos, despachando asuntos de trámite.

Partido Radical Conjunccionista

En la sesión celebrada ayer por la Junta Municipal de este partido, entre otros asuntos se acordó luchar en las próximas elecciones para diputados provinciales.

5.000 pesetas!

La Gran cochera fúnebre «EL PROGRESO», calle de Játiva, letra B, teléfono número 704, á cargo de los Sres. VICENTE VILA (PANDE-ROLA) y Compañía, ofrece á los Sres. PAU y BORRÁS 5.000 PESETAS si prueban que tienen carrozas y coches especiales en propiedad, como afirman, tratando de engañar al público.

Varias noticias

El Gobernador ha nombrado á D. Tomás Jiménez Vadivieso, secretario del Ayuntamiento, fiscal instructor del expediente para el ingreso en la Orden civil de Beneficencia de los bomberos Francisco Beltrán Ros y Severino Martí Martí, individuo y cabo, respectivamente, por los servicios prestados el día 20 de Agosto del año último.

El Sr. Tejón ha recibido una real orden confirmando en el cargo de inspectora de primera enseñanza de esta provincia á doña Adela García de Castro.

El presidente del Sindicato de Riegos del Valle de Cáceres ha presentado al Gobernador escrito de oposición al proyecto de concesión de aprovechamiento de aguas del río Sijén, solicitado por la Comunidad de regantes de este pueblo.

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy estreno «Las gozondrinas». Mañana, tarde y noche, «Las gozondrinas».

El Alcalde accidental hizo ayer mañana la visita de presentación á los señores Gobernador civil, presidente de la Diputación provincial y delegado de Hacienda.

En el salón de actos de la Diputación se ha reunido ayer tarde el directorio del Centro de Cultura «Estudios valencianos».

También mañana se reunirá en la secretaría de la Diputación Provincial la comisión mixta de diputados y concejales que entiene en el asunto del Jardín del Real.

Mañana se reunirá la comisión que ha de dictaminar sobre la forma de arrendar el cobro del contingente provincial, según el acuerdo tomado por la Corporación.

Gran circo Sorolla.—Mañana viernes, co'osal debut: la Troupe China Hun-Guno, la mejor del mundo.

En la Caja de la Diputación provincial ingresó ayer el Ayuntamiento de Carcagente 4.000 pesetas por contingente.

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy estreno «Las gozondrinas». Mañana, tarde y noche, «Las gozondrinas».

En el Instituto General y Técnico se verificará hoy, á las once y media, exámenes de Historia general, literatura y de Ética y Rudimientos de Derecho, para alumnos acogidos á las reales órdenes de 16 de Octubre y 2 de Noviembre últimos.

El Gobernador civil Sr. Tejón, algo agitado del catarro que lo ha retenido en cama durante dos ó tres días, salió ayer á su despacho, ocupándose de los múltiples asuntos de su competencia.

Gran circo Sorolla.—Mañana viernes, co'osal debut: la Troupe China Hun-Guno, la mejor del mundo.

El Ateneo Científico (Mar, 57), ha abierto matrícula para las clases de francés, inglés é italiano.

Los que deseen inscribirse pueden hacerlo de cuatro á seis de la tarde.

Si se inscribieran suficiente número de señoras, se establecerían clases especiales para ellas.

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

La Sociedad de obreros pequeños-barberos pone en conocimiento del público en general que mañana se cerrarán los establecimientos, como día festivo, á la una de la tarde, y avisa á todos los compañeros que á partir del 1.º de Enero se ha rebajado la cuota á 50 céntimos mensuales y la sociedad ha quedado establecida en el Centro de Sociedades Obreras, calle de Padilla, núm. 4, principal.

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy estreno «Las gozondrinas». Mañana, tarde y noche, «Las gozondrinas».

La directiva del Centro de constructores y contratistas de obras de Valencia y su provincia, ha quedado constituida del siguiente modo: Presidente, D. Fernando Porta; vice, don Francisco Zamorano; secretario, D. Enrique López Navarro; vice, D. Bernardo Gómez; bibliotecario, D. José María Espert Desplán; tesorero, D. José María Llop; contador, don Mariano Peris; vocales: D. Pedro López, don Salvador Soriano, D. Marcos Porta, D. Vicente Torno y D. Ramón Ferrer.

Gran circo Sorolla.—Mañana viernes, co'osal debut: la Troupe China Hun-Guno, la mejor del mundo.

MLFISTO: Los mejores lápices tinta. Pídanse en todas las papelerías.

El Consejo de Gobierno de «La Edetana», sociedad de seguros mutuos contra granizo y piedra de la provincia de Valencia, en su última sesión, ha acordado, á partir del día 23 de presente mes, abonar en su totalidad á los socios perjudicados por los pedriscos ocurridos en 17 de Junio, 19 de Agosto y 10 de Septiembre pasados, sus respectivas indemnizaciones con arreglo á los perjuicios señalados por los peritos y cuyo resguardo se les entregó oportunamente.

Todos aquellos socios, pues, vecinos de Alcira, Alcudia de Carlet, Benimodo, Enova, Genovés, Guadaluar, Játiva, Lugar Nuevo de Seno, let, Manuel, Montortat, Rafelguaraf, Sanz, Torre Loris y Valencia, que tengan formalizados los expedientes de daño, provistos de sus respectivos pliegos y cédula personal, podrán presentarse en las oficinas de dicha Sociedad, plaza de la Figuereta, número 1, entresuelo, izquierda, de nueve de la mañana á una de la tarde, todos los días no festivos, donde después de llenar todas las formalidades de costumbre en estos casos, percibirán la cantidad liquidada á su favor.

ZAPATERIA SOLER

Primera y unica : : : : : casa que se dedica : : : : : al calzado para niños

Calzado para caballero, de 9 á 30 pesetas.

Calzado para señora, de 6 á 25 pesetas.

Calzado para niño, de 1'25 á 15 pesetas.

MAS SURTIDO Y ECONOMICO QUE NADIE

CLINICA DENTAL

Sucesos de D. José Rey

BARRAS, 3 (encima del horno del Fuig).—Valencia

Profesores especialistas que poseen el DESVITO-INSENSI-BILIZADOR, fórmula Rey, único y especial procedimiento que aplicado á un diente ó muela por los profesores de esta clínica, el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

Nuestra especialidad nos permite responder por medio de un certificado que se entrega y extiende á nombre del cliente.

También hacemos dentaduras completas desde 75 pesetas; coronas puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

Advertencia.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, ya terminados del todo y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía, en los salones de esta clínica, á hacerse cargo del turno que les corresponda.

Consulta: de 9 á 1 y de 3, á 6.—Días festivos: solo de 9 á 1

Gran circo Sorolla.—Mañana viernes, co'osal debut: la Troupe China Hun-Guno, la mejor del mundo.

¿POR LA MAÑANA, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bijoso, tiene aguas de boca? ¿Después de las comidas, tiene usted crujidos agrios, gases, pírosis, vómitos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Sáiz de Carós y se pondrá bien.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

«Los dos sargentos» es el mayor éxito conocido y se exhibirá hoy y mañana en el cine «El Cid», á precios populares.

Es muy admirable el efecto que en los artríticos produce la «Piperazina Dr. Graus», ya que es de resultados excelentes en el reuma, artritias, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

SI TOSEIS: TOMAD JARABE ORIVE.

COLA CHINER.—La de más fama y buen gusto. Pídanse en todas partes.

SE CURA CON LAS PASTILLAS J. MIRO, VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Tos

SIMIENTE DE NARANJA BORDE PARA PLANTELES

La venden: Harker y Badía Fabrica de Conservas

Ruays, 40 (Llano Zúñiga).—Valencia

Casa de la Democracia

CAFÉ Y RESTAURANT

ALFREDO CALDERON, 11

Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante

SERVICIO A LA CARTA

Vinos y licores de las mejores marcas

Anís Ríos

El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados. Mil pesetas al que pruebe que contiene esencia.

Pídanse en cafés, bars y ultramarinos. Depósito: Francisco Pérez, Maldonado, 27, Torno del Hospital, 29, Valencia.

Homenaje á García Prieto

En el Palace Hotel se ha celebrado un almuerzo en honor de García Prieto, como homenaje que le ofrecían los senadores y diputados demócratas.

Presidió García Prieto, rodeado de diez ex ministros, concurriendo todos los representantes del partido excepto los ausentes y enfermos, quienes enviaron sus adhesiones.

Terminado el almuerzo leyéronse éstas, incluso una carta de Echegaray, que se halla indisponible.

El homenajeado pronunció un elocuente discurso, diciendo entre otras cosas:

«Estando reunidas las Cortes y teniendo todo representación parlamentaria, sería inoportuno hacer declaraciones políticas.»

Añadió que agradecía á todos la nueva prueba de adhesión cariñosa y de ilimitada confianza á su jefatura, á la cual correspondía con toda su voluntad y esfuerzo.

En nombre de todos dió las gracias á los organizadores del acto, brindando por España, D. Alfonso y el triunfo de los ideales demócráticos y de los procedimientos empleados.

Terminó el acto viéndose á España, don Alfonso y al partido democrático. El orador fué o'acionado. Asistieron al banquete 26 comensales, entre ex ministros, senadores y diputados.

Las Cortes CONGRESO

Abre la sesión González Besada, y en el banco azul toman asiento Dato y Sánchez Guerra.

Primera y unica : : : : : casa que se dedica : : : : : al calzado para niños

Calzado para caballero, de 9 á 30 pesetas.

Calzado para señora, de 6 á 25 pesetas.

Calzado para niño, de 1'25 á 15 pesetas.

MAS SURTIDO Y ECONOMICO QUE NADIE

CLINICA DENTAL

Sucesos de D. José Rey

BARRAS, 3 (encima del horno del Fuig).—Valencia

Profesores especialistas que poseen el DESVITO-INSENSI-BILIZADOR, fórmula Rey, único y especial procedimiento que aplicado á un diente ó muela por los profesores de esta clínica, el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

Nuestra especialidad nos permite responder por medio de un certificado que se entrega y extiende á nombre del cliente.

También hacemos dentaduras completas desde 75 pesetas; coronas puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

Advertencia.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, ya terminados del todo y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía, en los salones de esta clínica, á hacerse cargo del turno que les corresponda.

Consulta: de 9 á 1 y de 3, á 6.—Días festivos: solo de 9 á 1

Gran circo Sorolla.—Mañana viernes, co'osal debut: la Troupe China Hun-Guno, la mejor del mundo.

¿POR LA MAÑANA, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bijoso, tiene aguas de boca? ¿Después de las comidas, tiene usted crujidos agrios, gases, pírosis, vómitos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Sáiz de Carós y se pondrá bien.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

«Los dos sargentos» es el mayor éxito conocido y se exhibirá hoy y mañana en el cine «El Cid», á precios populares.

Es muy admirable el efecto que en los artríticos produce la «Piperazina Dr. Graus», ya que es de resultados excelentes en el reuma, artritias, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

SI TOSEIS: TOMAD JARABE ORIVE.

COLA CHINER.—La de más fama y buen gusto. Pídanse en todas partes.

SE CURA CON LAS PASTILLAS J. MIRO, VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

SALON ROMEA

Hoy—Jueves—Hoy—Día de Moda

La película de acróbatas, Flip-and-kate

ESTRENO—ESTRENO—ESTRENO LA SEÑORITA del MISTERIO

Séptima serie: En las garras de los chinos

Octava serie: Sarcástica estratagema

Completará el programa la película cómica, Ramillete de Bigomio

Salón perfumado. Sesiones de 4'30 tarde, á 12'30 noche

TEATRO POLO

Hoy—Jueves Infantil—Hoy

Estos: FOLIERS en LA QUIJANO POR UNA ROSA (Ambrosio)

Estrenos: Couplets nuevos por FOLIERS LA PATRANA (Pathé—4 actos)

LA IMAGEN DEL OTRO (Cines) FOLIERS, con sus nuevos couplets

Alquiler de películas y CINEMATOGRAFOS

El más acreditado de VALENCIA

HOY Revista Pathé

Últimos detalles de la guerra

En la región de la muerte

Cuchillo revelador

EN DOBLE CRUZ

Precios de costumbre

Trinquete de Pelayo

Hoy, á las 3'30, gran partido de pelota á escuadra cuerda. A 60 tantos. Desafío: Chiquet de Liria, Faixeret de Gandía y Rullot, contra Bolelet de Denia, Chiquet de Sueca y Tito.

Precio: 25 céntimos.

Por telégrafo y teléfono

«Somos—dice—castellanos viejos, y allí á nuestras montañas no llegan los recelos.

Votaremos en pro del proyecto si se nos demuestra que con él no van á resultar perjudicados nuestros intereses.»

Censura á Silió, por haberse puesto en frente del Gobierno.

Declara que la Asamblea de Valladolid estuvo bien suspendida.

(El orador se expresa en voz baja, y la mayoría de sus palabras no llegan á la tribuna de la Prensa.)

Al terminar oyense aplausos.

Interviene Aiba, y produce cierta expectación.

«Me apartaré en el discurso—comienza diciendo—de todo cuanto haga referencia á la política.»

Censura al ministro de la Gobernación, diciendo que ha violentado la ley, al suspender la proyectada Asamblea de Valladolid.

Explica la necesidad á que obedeció la convocatoria de esta Asamblea.

«Los Gobiernos conservadores y liberales—continúa—no se han opuesto jamás á esta clase de reuniones.»

Sánchez Guerra debe declarar si estos Gobiernos fallaron á los preceptos legales, al consentirlas.

Sigue su discurso, de tonos mesurados, pero enérgico en el fondo, y pregunta si en España hay dos castas de ciudadanos; unos á los que todo se les niega, y otros, á los que todo se les consiente.

(Bien, bien, en los liberales. Rumores en otros bancos de la Cámara.)

«El Gobierno—añade—se ha olvidado de su significación liberal-conservadora, y ha obrado como los liberales de la revolución.»

Interpreta el derecho de reunión, en la misma forma á como lo hizo ayer Azcárate.

«Es que las Corporaciones provinciales—pregunta—no pueden deliberar sobre asuntos de interés general? «Eso no debe creerse, puesto que el Gobierno ha buscado su voto para exhibirlo como medio de eludir su responsabilidad.» Dice que aunque contraria, respeta el regionalismo.

nicio no ha tenido presente los preceptos de la ley Municipal que determina expresamente que los arbitrios extraordinarios sólo podrán acordarse después de haberse intentado la reducción de gastos y no pueden cobrarse sin la previa aprobación del Gobierno de Su Majestad, demostrado queda que no pudieron ni debieron figurar en el presupuesto como ingreso, ya que sobre tener el carácter de ilegales que dejamos apuntado, les falta la sanción de la superioridad para ser exigibles.

Podría el exponente alegar también razones en contra respecto á los arbitrios de Inspección de Vigilancia, por ser poco equitativos, de incendios, por lo injustificado de su exacción sólo á comerciantes é industriales, ya que el servicio á que responde afecta por igual á todo el vecindario y especialmente á los propietarios; fos de toldos y cortinas, marquesinas, rótulos, escarapatas, etc., pero esta entidad, al elevar á V. E. la presente instancia, se limita respecto de estos últimos á consignar su protesta, en gracia á la brevedad.

Proponiase únicamente Unión Gremial, y cree haberlo conseguido, señalar á V. E. las transgresiones legales que estima contienen los presupuestos del Ayuntamiento de esta ciudad para 1915, aprobados por el Gobernador civil de la provincia con ligeras variaciones con fecha del actual, y en su virtud.

Suplico á V. E. que, haciendo uso del derecho que le concede el artículo 153 de la ley Municipal, admita el presente recurso de alzada y resuelva, previo los trámites legales, las reclamaciones que en justicia el mismo contiene, oyendo, si lo estima oportuno, al ministro de Hacienda y al Consejo de Estado, y en todo caso acuerde y comunique al Excmo. Ayuntamiento de Valencia, por conducto del Ilustrísimo señor Gobernador civil de la provincia, que interin se subsancie y resuelva este recurso, se abstenga de cobrar los arbitrios contra los que se reclama en razón á que su exacción sería ilegal sin la sanción de la superioridad, pues así es de hacer en justicia que pido.

Gracia que no dudo alcanzar de vuestra excelencia, cuya vida guarde Dios muchos años.

Valencia 16 de Enero de 1915.—El presidente accidental, José Crofco.

Excmo. señor ministro de la Gobernación.

En el Circuito de la calle de los Angeles

CONFERENCIA DEL SEÑOR VALENTÍN

Anteanoche dió en dicho Circuito su anunciada conferencia nuestro querido amigo.</

LA CONFLAGRACION EUROPEA

PROGRESAN LAS TROPAS ALIADAS

Bombardeo de una poblacion inglesa. --- Nueva protesta del cardenal Mercier

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: Cierre de Bolsa, CAMBIO precedente, CAMBIO de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

(La Cámara escucha con gran atención al orador.)

El Gobierno sigue diciendo—debe acometer los problemas pendientes, que son especialmente los que afectan al crédito público, de urgente necesidad para España.

Dato, con su personal simpatía, acude a nosotros en caso de conflictos graves.

Esto está bien; pero el Gobierno no debe olvidar que la pasividad es de perniciosos efectos, en cuanto afecta a la vida de la nación.

Censura las disposiciones dictadas por el Gobierno referentes a trigo y harinas.

Recuerda que estas medidas del Gobierno determinaron el acaparamiento de los trigos.

Refiere que el ministro de Hacienda ofreció facilitar semillas a los agricultores y todavía están éstos esperando.

Estas medidas—continúa—motivaron el movimiento agrario en España, que yo aplaudo.

Ese movimiento, como ocurre en Inglaterra y los Estados Unidos, es sumamente conveniente y útil.

Recuerda algunas frases de Costa, respecto al porvenir de España, y se muestra conforme con ellas.

Se ocupa de la Junta de Iniciativas.

Esta Junta—dice—tiene como presidente a Cierva, y así como el Gobierno, cuando se trata de conflictos internacionales, saca el Cristo de la neutralidad, cuando de problemas económicos se habla, se atiene a la Junta de Iniciativas, y grita: «¿Que viene el lobo?»

Y el lobo es Cierva.

(Este hace un signo de viva contrariedad.) Soriano:

—Aquí estamos todos para que su señoría no vuelva a gobernar. (Rumores.)

El vizconde de Eza pronuncia algunas palabras, que la mayoría aplaude, pero que no llegan a nuestros oídos.

Alba: Yo no me aparto de la corrección y de la prudencia.

Sois vosotros los que subrayáis mis frases. Dato: Nosotros no podemos dudar de las intenciones de su señoría, si nos las encubre.

La contestación brevemente Alba, y sigue su discurso diciendo que el Gobierno tiene abandonada a la Junta de Iniciativas.

Dato: Eso sería culpa del Gobierno y no de la Junta.

Voces: ¡Ah!

Sánchez Guerra rompe nerviosamente las cuartillas en que tomaba notas, para contestar a Alba.

Este alude a la política arancelaria del Gobierno, diciendo que ha constituido una torpeza.

Bugalla: Está su señoría mal informado. Recuerda el orador que ofreció Dato traer a la Cámara el proyecto de auxilios.

Dato: Todo no se puede hacer en un día. Alba: Cierro, pero su señoría viene ofreciendo estos auxilios desde Noviembre, y los auxilios no llegan.

«No he venido al Congreso con ánimo de provocar conflictos—dice Alba,—pues sólo hablo en nombre propio y como diputado a Cortes por Castilla.

Yo deseo que el proyecto de zonas neutras se discuta con serenidad y sin apasionamientos.

Esto se puede conseguir. En la mano del Gobierno está el conseguirlo.

Yo pido que el Gobierno levante su corazón y su pensamiento. (Bien, muy bien, en los liberales.)

Sánchez Guerra: Como ha de hablar distinguidas personalidades, Bugalla y yo, nos reservamos la palabra para cuando hayan hablado. (Fuertes rumores.)

Dato me prometió disolver la Junta después que se presentaran a las Cortes los proyectos económicos anunciados.

En su consecuencia, la Junta dejó de actuar, y no obstante no ha sido disuelta.

Pregunta a Dato por qué no le atendió y cumplió su promesa.

Tampoco se me han escuchado las advertencias que hice respecto a fundamentales problemas políticos y necesidad de reformas trascendentales.

Debo censurar la pasividad del Gobierno. Declaro que debió haber hecho más y más pronto.

Cree deben acometerse inmediatamente: el abaratamiento de los transportes, y emprender obras públicas.

Ahora, exclama, es ocasión de hacerlo, porque, terminada la guerra, huirán el capital y los brazos españoles y no podrán realizarse.

La transformación de España debe emprenderse inmediatamente, urgentemente. No aprovechando los momentos actuales, seguiremos siendo una colonia extranjera.

Pide se imprima la Memoria que remitió la Junta de Iniciativas al Congreso.

Dato, lo ofrece.

Cierva: También recomendamos al Gobierno que autorice el establecimiento de depósitos francos, y el Gobierno nos desatendió.

Accediendo a esto, hubiera sido innecesario plantear el problema de la zona neutra.

Este proyecto había de suscitar necesariamente polémicas.

He recibido muchos requerimientos internos y externos para mantenerme en mi propósito de apoyar al Gobierno cuya gestión económica y militar es satisfactoria.

He hecho cuanto he podido, sin tener que arrepentirme de nada ni por qué rectificar.

Mi voto estará con el Gobierno. (Rumores.) Aconsejó a Silió que no diera carácter político a la interpelación, estimando que la cuestión de las zonas no era suficiente para que se marchara el Gobierno.

Ofrece seguir apoyando al Gobierno si marcha en la dirección indicada por él, pero reconoce que en estas circunstancias hace falta que esté en el banco azul un Gobierno de grandísima autoridad y sirva a Dato para unir las fuerzas conservadoras, que están disgregadas, y al mismo tiempo despierte las simpatías y la atracción de los demás partidos políticos nacionales.

Termina diciendo que aunque se trate de llevarle por otros caminos, procederá siempre conforme demande el interés nacional.

Le contesta Dato.

Lamenta que Cierva invoque la necesidad de la unión de los conservadores y pronuncie un discurso que tiende a disgregarlos.

El Gobierno tiene la conciencia tranquila de haber hecho todo lo posible para la defensa nacional.

Estamos seguros—añade—de que nos apoya una poderosa corriente de opinión.

Es necesario, Sr. Cierva, distinguir la política de los procedimientos.

Me explico que su señoría, que es autoritario, desapruebe la conducta del Gobierno, que es liberal.

Examina los motivos de la discrepancia de Cierva, considerándolos fútiles.

Reconoce—agrega—que la labor de su señoría en la Junta de Iniciativas ha sido insuperable, pero el pretexto invocado no le autoriza para venir a romper, en los actuales momentos, la cohesión de las fuerzas conservadoras. (Aplausos de gran parte de la mayoría.)

Respecto de la gestión del Gobierno en la Defensa Nacional, no quiero contestar a la pregunta del Sr. Cierva y me refiero a la opinión de los jefes de las minorías.

Estamos aquí alentados por las fuerzas conservadoras de toda España y apoyados por su representación parlamentaria.

No queremos ministeriales resignados ni admitimos el apoyo de quienes no comparten nuestro criterio, nuestro programa y nuestros procedimientos.

Permaneceremos sin desertar de nuestro deber mientras contemos con la confianza del Parlamento y de la Corona, dispuestos a reanudar obra nacional, y satisfechos de servir a nuestra patria y a nuestro rey. (Grandes aplausos de la mayoría.)

Leése una proposición incidental, declarando que es conveniente a los altos intereses nacionales la continuación del actual Gobierno.

Rectifica Cierva.

Insiste en que en las actuales circunstancias debe haber un Gobierno que merezca los respetos de todo el mundo y domine todas las pasiones e intereses.

Retira cuanto en su discurso pueda haber de agravio personal a Dato, pero mantiene el fondo y niega que haya venido con el propósito de dividir a la mayoría.

Yo no hago—exclama—el juego de nadie, y el Gobierno cambia de programa y de orientaciones mis votos estarán con él.

Lerroux señala el contraste que ofrece la alfeza de miras con que se delibera en otros Parlamentos con la mezquindad de pasiones de que ha dado hoy ejemplo el de España.

También se abstendrán los radicales.

Mella condena igualmente el doloroso espectáculo de la sesión de hoy, ensalzando el ardoroso patriotismo que se observa en todas las naciones.

Aunque los jainistas se abstendrán, son partidarios de que se fortalezca el Gobierno.

Tómase en consideración la proposición incidental por 149 votos, y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

SENADO

Preside Santos Guzmán, y toma asiento en el banco de los ministros Burgos.

Gadea solicita que se declare forzosa la colegiación de los secretarios judiciales.

Burgos manifiesta que en el proyecto de reforma del personal subalterno de la administración de justicia ha tenido en cuenta este deseo del Sr. Gadea.

Se entra en el orden del día.

Comienza la discusión del dictamen al proyecto de bases para la reforma de la ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Carranza consume el primer turno en contra. Declara que no se opone al proyecto, pero entiende que éste es susceptible de algunas mejoras de detalle.

Carranza aboga por la implantación del servicio obligatorio en la Marina.

Pide que sea una misma la edad en mar y tierra, para evitar irritantes desigualdades.

Contéstale Luaces.

Concas anuncia que ha presentado veinte enmiendas al proyecto.

Sánchez Toca defiende extensamente el proyecto.

Interviene Allende Salazar, calificando el proyecto de peor que pésimo.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

NUEVO MOVIMIENTO MONÁRQUICO

Lisboa.—El Gobierno ha facilitado una nota oficiosa dando a conocer un nuevo movimiento monárquico.

Según la nota, varios oficiales de los regimientos segundo de caballería y quinto de infantería se sublevaron, intentando arrastrar a sus compañeros a favor de la causa monárquica.

El Gobierno, ayudado de los buenos republicanos y de casi la totalidad del ejército, ha logrado hacer abortar el movimiento, deteniendo y encarcelando a los revoltosos, que se elevan a 61.

El Gobierno ha tomado todas las precauciones para en caso de que el movimiento sedicioso tuviera ramificaciones.

Por la frontera del Miño han penetrado en Portugal varios antiguos jefes de pasadas conspiraciones para secundar la labor de los oficiales rebeldes.

Todos han sido capturados.

Se cree que ha quedado dominada la intentona.

Por unanimidad el ejército se ha mostrado en favor de la República.

De la guerra

Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice lo siguiente:

«Desde el mar hasta el Somme, en la región de Neuport, se suceden los combates de artillería, bastante vivos.

Durante ellos el enemigo ha intentado inútilmente nuestro puente situado en la desembocadura de Yser.

Mientras tanto hemos conseguido desarmar parte de sus defensas accesorias cerca de Saint-Jorges, en Venta de la Unión, donde se habían atrincherado fuertemente.

En los sectores de Ypres y Lens, los combates de artillería han tenido intensidad variable.

Los alemanes han bombardeado violentamente el pueblo de Blangny, cerca de Arras, pero no han realizado ningún ataque de infantería.

cionado en el ejercicio de sus deberes episcopales, prohibiéndole incluso asistir a una ceremonia religiosa que se celebró en la catedral de Amberes.

Termina protestando enérgicamente contra la violación de sus derechos.

Nuevo ministro español en Atenas.

París.—Se dice que el conde del Valle, antiguo consejero de la Embajada de España en Londres, ha sido nombrado ministro de la Legación de España creada en Atenas.

Prisioneros turcos

Tifis.—Han llegado varios trenes conduciendo 2.300 nuevos prisioneros turcos y abundante material de guerra que les fué cogido.

En aquél figuraban varios cañones.

Fortificaciones rusas

Petrogrado.—Los rusos fortifican una nueva línea detrás de la que ocupan actualmente en la Polonia central.

Han talado todos los árboles en una distancia de kilómetro y medio de extensión para que los artilleros tengan libre el campo de tiro.

Montan grandes cañones y cuidan de disimularlos.

Corbeta holandesa a pique.

Amsterdam.—Dicen de Freshingne que una corbeta holandesa chocó con una mina en el Escalda, muriendo un oficial y cuatro marineros.

Las víctimas del «raid» aéreo alemán.

Amsterdam.—El «raid» aéreo alemán ha causado dos muertos en Yarmouth y dos en Kiugskynn.

No se ha confirmado que fuera inutilizado un zeppelin en Justantian.

POBLACION INGLESA, BOMBARDEADA POR LOS ZEPPELINES

Londres.—Un comunicado oficial dice lo siguiente:

«Durante la noche un zeppelin arrojó varias bombas sobre Yornouth, causando bastantes desperfectos y haciendo algunas víctimas, entre ellas un hombre que resultó con la cabeza arrancada.

Rompieron gran número de cristales.

El paso del zeppelin se realizó durante la noche y fué imposible divisarlo.

Los soberanos ingleses habían marchado a su palacio de Sandringham algunas horas antes de la llegada del dirigible.

Otras noticias particulares dicen que se trata de una escuadra compuesta de seis aeronaves, las cuales se separaron al llegar a la costa, dirigiéndose más hacia el Sur y otras hacia el Norte.

Se asegura que uno de los zeppelines ha sido derribado por un crucero inglés cerca de Hunstanton.

Esta noticia no ha sido, hasta ahora, confirmada.

Rebaja de los derechos arancelarios de los trigos.

Datos los altos precios del trigo de Castilla y la real orden que tiende a no consentir extralimitaciones en la cotización de los trigos, es casi seguro que en breve se dictará una disposición de Hacienda rebajando de ocho a siete pesetas los derechos arancelarios de los trigos, puesto que pronto transcurrirá el plazo de mes, durante el cual 100.000 kilos se han vendido a 31 pesetas.

Bonos de exportación

Los representantes de las industrias catalanas y de Vizcaya, celebran conferencias para ponerse de acuerdo y solicitar del Gobierno la creación de bonos de exportación con objeto de que se devolvían los derechos arancelarios de las primeras materias que están contenidas en los productos que se exportan.

Hoy se han suscrito obligaciones del Tesoro en más de cuatro millones de pesetas.

Quedan por suscribir 33 millones.

Nueva expedición portuguesa.

Lisboa.—Ha marchado a Angola un nuevo contingente de tropas para reforzar las anteriores expediciones.

Las tropas desfilaron ante el presidente de la República que se hallaba asomado al balcón del Ayuntamiento.

Con este motivo se produjeron entusiastas manifestaciones patrióticas.

La huelga de curtidores sigue igual.

Aumenta la alarma a causa de la subida del pan.

LA CUESTION POLITICA

Comentarios.—Rumores de crisis.—El discurso de Cierva.—Intervención de Dato.

Aunque se daba ya por resuelto el conflicto político originado por la interpelación de Silió, se agravó hasta el extremo de circular insistentes rumores de que la interpretación de referencia originaría una crisis.

Era comentado el hecho de que ayer, a la terminación del debate, salieran de la Cámara juntos Dato y Bergamín.

Los amigos de Cierva decían que saldrían del Gabinete Sánchez Guerra y Ugarte, siendo sustituidos por Bergamín y Andrade.

A medida que llegaba la hora de comenzar la sesión, aumentaba el revuelo.

Los periodistas preguntaron a Cierva si intercedería en el debate, y éste contestó dubitativamente.

Los amigos del ex ministro de la Gobernación censuraban al Gobierno por haber resuelto la pasada crisis sin consultar con Cierva.

Había también quien hablaba de la constitución de un Gabinete presidido por González Besada.

Había quien aseguraba que la intervención de Cierva dependía del giro que tomase el debate y de los términos en que se expresase.

Se afirmaba también que al intervenir Cierva, el Gobierno quedaría en mala situación y la crisis sería un hecho.

El discurso pronunciado por Cierva produjo después natural desencanto en quienes esperaban que lo haría con gran acometividad contra el Gobierno, pues lo hizo en tonos muy templados.

Cuando terminó se oyeron aplausos muy tibios entre algunos diputados incondicionales de Cierva.

En cambio el discurso de Dato ha sido unánimemente elogiado.

Sin violencias, pero manteniendo con dignidad el criterio del Gobierno y afirmando que mientras cuente con la confianza de la Corona y del Parlamento, seguirá gobernando.

Mostró la gran amargura que le había producido el discurso y que un amigo particular de Cierva subrayó con su aprobación diferentes veces y con grandes aplausos.

Dijo que no admitía ni aceptaba los votos de quienes quieren dispensárselos a título de resignados, sino aquellos muy decididos que estén conformes con sus medios de gobierno, su criterio y sus procedimientos.

Al final de su discurso escuchó calurosos aplausos, sin tibieza alguna.

Cierva, después de leerse la proposición incidental, habló de nuevo diciendo que le habían sorprendido los discursos de Dato, que han constituido una respuesta a otro discurso no pronunciado.

Yo no combatí al Gobierno por ser liberal, ni por dejar de serlo, sino por los problemas económicos y militares que no ha cumplido.

Atendiendo al interés público, en manera alguna romperé yo la cohesión de la mayoría.

Votaré cuanto quiera el Gobierno.

Estas palabras de Cierva se acogieron por la Cámara con grandes rumores, que reflejaban la defraudación sufrida por quienes esperaban la ruptura violenta de Cierva y el Gobierno.

Aquél terminó afirmando que él no hace el juego a nadie.

Seguidamente se levantó el vizconde de Eza, que defendió con poca fortuna la proposición, demostrándoselo en diferentes momentos la Cámara, que exteriorizó su disgusto.

Después Silió se levantó preguntando al Gobierno si el voto de confianza se entendía como aprobación de su conducta con motivo de la Asamblea de Valladolid.

Dato le contestó que el asunto era completamente ajeno al debate de hoy.

Posteriormente hablaron los jefes de minorías, coincidiendo todos en que debían abstenerse de votar la proposición, dejando a los conservadores ventilar este pleito íntimo.

Mella pronunció un discurso de tonos patrióticos, afirmando que los carlistas no podían votar a favor del Gobierno, porque no tienen la confianza del régimen, pero todos deben agruparse al lado del que manda en momentos como los actuales.

¿Quién sabe—dijo—si no está leano el día en que, sin distinción de matices, los españoles se vean en el caso de prescindir de sus ideas, para defender lo que a todos interesa?

Al comenzar la votación de la proposición, los diputados de todas las oposiciones abandonaron los escaños.

También lo hicieron los mauristas, quedando únicamente en el salón los adictos a Cierva.

Como se ve la tormenta que se avecinaba no ha llegado a descargar, quedándose todo tranquilo.

abstendrían de votar, considerando que el debate, con la intervención de Cierva, quedaba en este extremo reducido a un pleito de familia, que la mayoría debía resolver.

La proposición estaba redactada en los siguientes términos:

«Los diputados que suscriben piden al Congreso se sirva declarar que considera conveniente a los altos intereses nacionales la continuación del actual Gobierno en las presentes circunstancias.»

Firmábanla el vizconde de Eza, Prado Palacio, conde de San Luis, Cañal, Espada, Bernard y Amat.

Se acordó que la apoyara el vizconde de Eza, como primer firmante.

Los secretarios diputados y funcionarios públicos, desde que se redactó la proposición, por teléfono, unos, y otros valiéndose de los automóviles oficiales, se esparcieron por las tertulias y centros de Madrid, recutando a diputados que no habían acudido a la sesión.

Los ministeriales incondicionales suponían que los votos de los «resignados» no sumarían más de 20.

Durante la votación los ministros fueron reuniéndose en su despacho y al conocerse el resultado de aquella fueron felicitados por muchos ministeriales.

Los 148 votos pertenecen exclusivamente a diputados de la mayoría y los más significados carlistas, pues los mauristas se han abstenido.

En los pasillos se comentaba con extrañeza que después del discurso de Cierva, éste y sus amigos votaran con el Gobierno. Sólo se concibe por el temor a quedar en ridículo, pues su número era escaso.

Se decía que del debate de hoy han resultado tres bajas: un ex ministro, un ministro y un aspirante a ministro, que son respectivamente, Cierva, Sánchez Guerra y el vizconde de Eza, que estuvo desdichado al defender la proposición.

Los ministeriales decían que la votación era un gran triunfo y los «resignados» procuraban empujar la victoria diciendo que equivalía a la disgregación del partido conservador.

Dato dijo que la votación le había satisfecho así como la actitud de las oposiciones, cuya abstención equivale a un voto unánime en pro del Gobierno.

Añadió que nada justificaba la dimisión de Sánchez Guerra.

Iguaf decía Besada, añadiendo que no se había llamado a muchos ministeriales que están en provincias.

Cierva dijo: «Cree que he cumplido un deber. Hablé para el país y él dará la razón a quien la tenga.»

POR QUÉ DIMITIÓ BERCHTOLD

Revelaciones sensacionales.

Copenhague.—Según una información sensacional hecha por un periodista que há poco regresó de Viena, se conocen las causas que motivaron la dimisión del conde Berchtold.

Austria-Hungría, por iniciativa de dicho político, exploró la opinión del Gobierno alemán acerca la conveniencia de ajustar una paz decorosa, diciendo a Alemania que Austria-Hungría respetaría la integridad de Serbia y cedería a los rusos la Galizia oriental, con Lemberg.

El Gobierno alemán contestó que Alemania haría la paz de buen grado, evacuando Bélgica, Polonia y los departamentos franceses, siempre que no se le pidiera cesión alguna de parte de su territorio ni indemnización de guerra; añadiendo que no consideraba oportuno empezar todavía las negociaciones, porque los aliados podrían creer que Alemania se confesaba vencida.

En cuanto a Turquía, Austria y Alemania convinieron en que les era imposible evitar su desmembración, y decidieron abandonarla a su suerte.

En vista de ello, Berchtold aconsejó al emperador Francisco José que a causa de la mala situación interior, Austria-Hungría debía pedir la paz separadamente.

Todo esto es la causa fundamental de la dimisión del conde Berchtold de la presidencia del Consejo austriaco.

Comunicado oficial

A LAS ONCE HORAS DE LA NOCHE

París.—El comunicado oficial de las once de la noche, dice:

«Al amanecer de ayer, el enemigo había puesto su planta en una de nuestras trincheras al Norte de Notre Dame Lorette, pero ha sido expulsado esta mañana por un contraataque, dejando en nuestro poder cien prisioneros.

En la noche del 19 al 20, en la región de Saint-Albert, en un ataque al Sur de Thienval, el enemigo llegó hasta nuestras ajambradas, pero fué rechazado. Igual suerte tuvieron otros tres ataques contra Laboiselle.

En Argona, en un nuevo ataque contra Fontaine Aucharne, fué rechazado, legándose a luchar cuerpo a cuerpo.

A. SERRANO.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Operaciones verificadas ayer

Cambios París. . . 101'00, vista, cheque bancario, Londres. . . 25'36

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Dato y la cuestión política de actualidad.

Dato ha dicho al recibir a los periodistas: -Vistió en el ministerio al general Echagüe, que un fuerte dolor reumático en un pie le ha impedido ir a palacio a despachar con don Alfonso.

Por la patria y por el rey no vacilo un momento en el camino emprendido. Mientras duren las actuales circunstancias, no pienso en partidos, sino en la patria.

El proyecto de Hacienda

El proyecto leído por Bugallá reorganizando el personal del ministerio de Hacienda, dispone lo siguiente: Se establecen las categorías de jefes de administración de primera, segunda y tercera.

Choque de trenes.-Heridos

Huesca.-En el kilómetro 105 de la línea férrea de Tardienta a Barcelona, entre las estaciones de Tomián y Torre, chocaron el tren de mercancías número 1.280 y el especial número 1, desviándose las máquinas.

Firma de Marina

D. Alfonso ha firmado los siguientes decretos de Marina: Ascendiendo a los farmacéuticos D. José Sánchez y D. Segundo Vicario.

Oficial de Ceuta

Varios paisanos se hallaban cazando en la Cañada de Peral. Fueron sorprendidos por los moros que hicieron fuego sobre ellos.

DE CASTELLÓN

Castellón, 20, 10,5 noche. Reina fuerte temporal. Han entrado en el puerto, de arribada forzosa, 32 parejas del buo, dos palibotes y dos latides.

Teatros

PRINCIPAL. Esta noche se verificará en nuestro primer coiseo el estreno del interesante drama lírico «Las golondrinas», obra de los reputados auto-

PRINCESA

Hoy debut de la notable compañía dramática española del reputado primer actor y director José Montijano y formada con elementos valiosísimos.

RUZAFÁ

Hoy celebra su beneficio en este teatro el primer actor y director de la compañía Patrio León, con el siguiente programa: Primero, la humorada tragi-cómica «El terrible Pérez».

BSLAVA

En la función de las 9,45 de esta noche, se representará la magnífica comedia en cinco actos, «Zaza», admirable creación de la eminente trágica Margarita Xirgu.

MOVIMIENTO OBRERO

Aserradores.-Celebrará junta general el domingo. Sucesos

Caídas. Ayer tarde, hallándose en un balcón del primer piso de la casa núm. 101 de la calle de Montolivet, el niño llamado Juan Vázquez Lloret, de seis años, cayó a la calle, siendo recogido por su madre y trasladado a la Casa de Socorro de Ruzafa, donde le apreciaron varias contusiones en la cabeza y cara, y distensión ligamentosa en ambas manos.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Radical «El Cañón» (Distrito de la Misericordia).-Celebrará el sábado, a las 9,30 de la noche, una gran velada literario-musical, cuyo producto se destinará a la Fiesta de la Caridad organizada por la juventud del Casino Central.

Puerto

Buques entrados el día 20. Vapores: Iberia, de Génova y escalas, de tránsito; Hardanger, de Málaga, en lastre; Kiew, de Copenhague y escalas, con cargo general; Santa Florentina, de Cartagena, de tránsito; Geronosita, de Llorca, de tránsito; Serra, de Liverpool y escalas, con cargo general; Atantich, de Barcelona, de tránsito.

ESPECTACULOS

Teatro Principal.-A las 9.-Las golondrinas (estreno). Teatro de la Princesa.-A las 9.-La noche del sábado. Teatro Ruzafa.-A las 9.-Beneficio del primer actor y director Patrio León.-El terrible Pérez, La sombra del molino (estreno), Sistema Ollendorff (estreno) y En Sevilla está el amor.

Despachó el ministro de Marina.

Ni hoy ni mañana habrá Consejo. Como sábado y domingo son festivos, parlamentariamente, los dedicaremos a reuniones.

Mañana habrá Consejo en palacio. Hay quien asegura que yo solicité de Cierva que suspendiera su interpelación el Sr. Silió. No hay tal. Me tropecé a uno y a otro en los pasillos y nada les dije.

Hoy hablarán Alba y Ruano. Ayer los señores Azárate y Ventosa, con sus discursos doctrinarios, suavizaron el debate.

Un periodista interviniendo: -Había mucha expectación. Dato ha contestado: -Sí, mucha, y la verdad no sé qué esperaba.

Otro periodista, interrumpiendo: -Quizás la caída de un ministro. Dato: -Por lo visto la de todo el Gobierno.

Continuará el debate de la ley de Escudaría y luego seguirá la derogación de la ley de Jurisdicciones, otros proyectos de carácter social que demandan con urgencia los elementos obreros y el proyecto de rebaja de edades en el ejército.

Este ha sido recibido con entusiasmo, y es natural. La carrera militar se sigue por patriotismo, no por lucro.

«El Imparcial», en su información política, inserta una impresión de verdadero optimismo para el Gobierno.

«Es absurdo» dice—pensar en un cambio de Gobierno, cuando al Dato se le ha dado el carácter de nacional.»

Luego en labios de Dato las siguientes manifestaciones: «De mi conferencia con Cierva, a nadie he dicho una palabra.

¿Es cierto que hay en los conservadores alguna actitud inarmónica con el Gobierno? Si es cierto, lo respeto; pero no tengo derecho a creer en maniobras y conjuras.

Si existiese alguna desavenencia de la mayoría con el Gobierno, no debería callarse, porque todos los que esa mayoría forman, tienen el valor de sus actos.

No tengo apego al poder. Lo ejerzo como un honor, por mi amor a la patria y a la monarquía.

La carga es demasiado pesada para que se duzca.

MÁQUINAS "GRITZNER" PARA COSER. Pi y Margall, números 12 y 14.-Teléfono 48.-Valencia. Includes images of a sewing machine and a bicycle.

Tendrás apetito, robustez, salud. SOLUCIÓN CASES. De venta en las principales farmacias y droguerías. Arboles frutales.

COMPRA-VENTA. Pérdida. Acordeones superiores. Depravaciones SEXUAL del instituto.

A los coleccionistas de revistas ilustradas. Se encuadernan toda clase de libros, por lujosos que sean, y especialmente las revistas ilustradas, á los siguientes precios: "LA ESFERA", "MUNDO GRÁFICO".

Servicio regular de vapores. Para LONDRES, LIVERPOOL, GLASGOW, BRISTOL y CARDIFF, NEWCASTLE, NEW-YORK, AMSTERDAM y ROTTERDAM.

VAPORES COMBINADOS. Correos de África y A. Ferrer Peset Hms. Servicio semanal Para Marsella (directo).

¡No dejéis de leerlo! Reumáticos y Nerviosos. Baños de D. Rafael Ramos Jiménez. Curas rápidas Venéreo.

LEA USTED "La Esfera". Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra. Se publica los domingos. Precio: 50 céntimos.

Consignatarios COLA Y MAYCAs. Libertad, 12 (Puerto).-Teléfono núm. 4.043. Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía Hijos de Nogués.

BESOV. DOLORES de muelas, ulceraciones de la mucosa y demás enfermedades de la boca y garganta. Farmacias y droguerías BESOV. SIEMPRE HERMOSA.